
Дорогие ребята!
От всей души поздравляю вас 

с замечательным праздником -  
Днем российского 

студенчества!

Студенческая жизнь полна забот и 
волнений. Но поверьте, нет времени пре
красней, чем эта пора. Я надеюсь, что 
годы учебы в Ставропольском государ
ственном аграрном университете на
полнятся лишь позитивными эмоциями, 
яркими событиями, интересными де
талями. Вы только начинаете и учитесь 
жить, но именно во время учебы в вузе 
человек находит настоящих и преданных 
друзей, встречает опытных и мудрых на
ставников, а многие обретают тут свою 
любовь и судьбу. И вам, уверен, очень 
повезло, что лучшие годы вы проводите 
в стенах нашего университета.

Ставропольский государственный 
аграрный университет готовит специ

алистов, которые всегда востребова
ны на рынке труда благодаря глубоким 
профессиональным знаниям, широко
му кругозору, умению анализировать, 
проявлять лидерские качества, тру
диться с полной самоотдачей.

И мне отрадно отметить, что в нашем 
университете учатся такие замечатель
ные ребята, как вы. Сегодня у нас насчи
тывается более 18 тысяч студентов. Мы - 
самый крупный вуз в Северо-Кавказском 
федеральном округе и самый лучший 
аграрный университет в системе выс
шей школы по подготовке специалистов 
для сельскохозяйственного сектора эко
номики России.

Дорогие ребята, в этот славный день 
я хочу сказать вам: Спасибо! Спасибо 
за то, что учитесь с душой, вкладывая 
колоссальные усилия в то, чтобы отве
чать всем требованиям, предъявляе
мым к современному студенту престиж
ного вуза страны. Без вас не было бы у 
вуза столько побед и почетных званий.

Мы работаем для вас и видим в ваших 
глазах и поступках самый горячий и ис
кренний отклик. Вы -  самые талантли
вые, энергичные, умные, сознательные 
и добрые - прославляете университет 
своими достижениями и подвигами в 
сфере науки, спорта, искусства и дру
гих областях.

Искренне верю в ваш потенциал и в 
то, что знания, полученные в Ставро
польском ГАУ, непременно будут вос
требованы и помогут вам реализовать 
себя в профессии, построить семью 
и карьеру, а также стать достойными 
гражданами нашей великой страны. 
Успехов вам, дорогие мои, здоровья, 
мира, добра, сил и вдохновения!

Ректор Ставропольского государственного 
аграрного университета, 

член-корреспондент РАСХН, 
проф ессор В. И. Трухачев
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Ставропольский государственный 
аграрный университет награжден дипломом Между
народного форума «Инновации и развитие», прошед
шего в минувшем году в рамках расширения между
народного и делового сотрудничества по вопросам 
инноваций и развития различных сфер обществен
ной деятельности.

Диплом «За инновации и развитие в индустрии 
туризма и отдыха» был вручен накануне представи
телям кафедры мировой экономики экономического 
факультета СтГАУ. Организаторы отмечают, что поми
мо значимой научной, общественной и политической 
деятельности, задачей Международного Форума яв
ляется содействие и поддержка реализации уникаль
ных проектов разных уровней, так как только их во
площение будет способствовать развитию реального 
сектора экономики.

Напомним, Ставропольский ГАУ активно развива
ет международные связи с профильными вузами Ев
ропы, реализует ряд важных долгосрочных проектов 
с университетами Вышеградского региона, а также 
успешно работает в области популяризации туризма, 
отдыха и сервиса. Новейшие разработки ученых вуза 
в этой сфере отмечены на мировом и всероссийском

В Ставропольском государственном 
аграрном университете активисты избрали ново
го председателя студенческого профкома. Им стал 
студент 5 курса электроэнергетического факультета, 
стипендиат Главы города Ставрополя, АПК, Губер
натора Ставропольского края, городской и краевой 
молодежный лидер, отличник учебы, чемпион Став
ропольской лиги КВН, Николай Головин. Ректор вуза, 
член-корреспондент РАСХН, профессор Владимир 
Иванович Трухачев поздравил нового лидера и на
помнил Николаю, что в первую очередь надо акценти
ровать внимание на вопросах качества образования, 
выполнении учебных планов, обеспечении комфорт
ных условий для ребят в аудиториях и в общежитиях.

В ходе встречи ректор Ставропольского ГАУ отве
тил на многочисленные вопросы студентов о пробле
мах адаптации первокурсников, особенно из нацио
нальных республик, нехватку специалистов в селах, 
возможность предоставления общежитий студенче
ским семьям. «Задач перед нами стоит очень много. 
Все, что мы делаем -  стараемся делать достойно и ка
чественно. Мы лучшие в системе, лучшие в городе. И 
как мы будем себя позиционировать дальше, зависит 
и от того лидера, которого вы сегодня избрали, и от 
вас, активных студентов» -  завершил встречу Влади
мир Иванович.

* * *
В рамках сотрудничества Ставро

польского государственного аграрного университе
та с Международным образовательным центром EF 
English First Stavropol на кафедре мировой экономи
ки продолжается серия тематических семинаров для 
аспирантов вуза. Обучение уже прошли учащиеся фа
культетов технологического менеджмента и ветери
нарной медицины, экономического факультета 1, 2 и 
3 годов обучения.

Ведет семинары на английском языке преподава
тель English First Мэлвин Саломон (Великобритания). В 
рамках занятий аспиранты не только узнают много но
вого и интересного, но и получают возможность вжи
вую пообщаться с «носителями» английского языка.

СЕЛЬСКАЯ МОЛОДЕЖЬ -
З О Л О Т О Ш Н Д  РОССИИ

В университете всегда уделяли особое внимание 
проблемам села и сельской молодежи. Поэтому на 
базе вуза было создано региональное отделение 
Российского союза сельской молодежи. О деятель
ности организации и задачах, которые она перед со
бой ставит, рассказал нам ее руководитель, студент 
4 курса злетрознергетического факультета Игорь 
Деведеркин.

-  Российский союз сель
ской молодежи учрежден 5 
декабря 2008 года. Это одна 
из крупнейших молодежных 
организаций в России. В на
стоящее время создано около 
60 региональных отделений 
по всей стране. Основной це
лью ССК является решение 
актуальных проблем моло
дежи села и сельских терри
торий страны. В нашем крае 
отделение довольно-таки мо
лодое. Но мы уже активно ра
ботаем с сельской молодежью 
и со всеми теми, кому небез
различна судьба села.

-  Какие задачи вы перед 
собой ставите?

-  Сейчас наша главная за
дача -  объединить всех ребят. 
Мы хотим, чтобы они любили 
свое село, гордились им. Ведь 
практика показывает, что мо
лодежь стремится уехать в 
город, и после окончания ву
зов многие не хотят возвра
щаться к себе домой. В связи 
с этим на селе складывается 
плачевная ситуация, которая 
влечёт за собой демографи
ческий кризис и запустение 
российской деревни.

-  Сколько человек вхо
дит в вашу организацию?

-  Сейчас в Ставропольское 
региональное отделение Со
юза сельской молодежи вхо
дит около двухсот человек, 
но мы планируем увеличить 
число членов до двух тысяч. В 
основном, это студенты наше
го вуза. Но ребята из других 
учебных учреждений также 
могут вступать в наши ряды. 
Мы всегда рады небезразлич
ным людям с активной жиз
ненной позицией. Проблема 
состоит в том, что сегодня 
студенты боятся вступать в 
какие-либо организации. Мно
гие думают, что это помешает 
учебному процессу. Но нау
читься грамотно совмещать 
занятия и общественную дея
тельность нетрудно. Главное, 
чтобы было желание. Кроме 
того, ребят пугают членские 
взносы. Но следует отметить, 
что в нашей организации они 
не предусмотрены. Есть и те, 
кто просто не понимает, для 
чего это нужно. Я всегда гово
рю ребятам, что если они сей
час не активны, то и дальше 
будет так. Мы предоставляем

возможность заявить о себе, 
показать на что ты способен.

-  Есть ли уже какие-то 
результаты деятельности 
вашей организации?

Недавно был создан 
и н ф о р м а ц и о н н о -к о н с у л ь 
тативный штаб -  так назы
ваемая «Мобильная выездная 
бригада «Ставропольский 
край», где мы рассказываем 
о своей организации и ждем 
обратной связи, в чем они 
видят проблемы села и пути 
их решения. Также задачей 
штаба являются выезды в на
селенные пункты края и пре
доставление фермерам,рабо
чей молодежи, руководителям 
сельскохозяйственных пред
приятий информации о про
граммах поддержки сельско
го хозяйства. Это программы 
для начинающих фермеров, 
семейно-животноводческого 
хозяйства, социального раз
вития села, направленные 
на развитие мелиорации и 
орошения в Ставропольском 
крае.

-  Принимаете ли вы уча
стие в каких-либо фору
мах, слетах?

- Да, конечно. Недавно 
члены Союза принимали ак
тивное участие во Всерос
сийском конкурсе творческих 
работ «Моя молодая Родина», 
проводимом при поддерж
ке Министерства сельского 
хозяйства РФ с целью вос
питания в новом поколении 
идей патриотизма, гордости 
за свою малую родину. Наши 
ребята представляли на кон
курсе свои проекты. Кто-то 
разработал web-сайт своего 
населенного пункта, кто-то - 
социальную видеорекламу на 
тему «Верим в село! Гордимся 
Россией!» и т. д. В результа
те четыре студента вуза были 
награждены грамотами. Также 
мы постоянно ездим на раз
личные форумы. В прошлом 
году мы принимали участие в 
Международном форуме раз
вития сельских территорий в 
Ульяновске, в Федеральном 
ON-Форуме молодежных ор
ганизаций Общероссийского 
народного фронта, проходив
шего в Липецкой области, в 
агропромышленном форуме 
«Золотая осень». Подобные 
мероприятия предоставляют

возможность узнать много 
нового в области сельского 
хозяйства и в политической 
сфере. Молодежные лидеры 
со всей страны обсуждают 
различные проблемы, пред
лагают свои методы их ре
шения, разрабатывают ре
золюцию, которая затем на
правляется на рассмотрение 
в органы власти.

-  А что лично вам дал 
Союз сельской молодежи?

-  ССМ сделал для меня 
очень многое. Я познакомил
ся со многими интересны
ми людьми, приобрел новые 
знания, но главное, он по
мог мне сформировать свою 
четкую позицию. Я для себя 
решил, что вернусь в село и 
буду поднимать свой населен
ный пункт. Хочу открыть свое 
дело -  личное подсобное или 
сем ейно-ж ивотноводческое  
хозяйство. Понимаю, что бу
дет нелегко. Но, как говорит
ся, через тернии -  к звездам. 
Главное начать!

-  Что вы можете поже
лать нашей молодежи?

-  Хочется сказать, что 
наши студенты - это огром
ный потенциал для развития 
не только края, но и всей 
страны. Следует помнить, 
что каждое мнение -  это та 
дощечка в лесенке, по кото
рой наше государство долж
но взбираться к мировому 
лидерству. Поэтому не надо 
сидеть на месте и ждать, что 
с неба что-то упадет. Нужно 
постоянно работать над со
бой, приобретать новые зна
ния, искать новые ресурсы, 
развиваться, иметь активную 
жизненную позицию. И все у 
вас получится!

ФИЗИКИ ВСЕГДА НА ВЫСОТЕ
На кафедрефизики боль

шое внимание уделяется 
научно-исследовательской 
работе студентов. Ребята 
выступают с докладами на 
конференциях различного 
уровня.

В 2011 году студент 2 
курса факультета меха
низации сельского хозяй
ства Сергей Авилов стал 
победителем конкурса 
«У.М.Н.И.К.-2011» РФ в но
минации «Биотехнология» 
по теме: «Разработки спо
соба ферментации листьев 
стевии электрическим 
полем импульса наносе- 
кундной длительности» под 
руководством доктора сель
скохозяйственных наук, про
фессора Галины Петровны 
Стародубцевой.

Работа студентов 2 кур
са электроэнергетического 
факультета Пуля Андрея 
и Коробова Алексея по

теме: «Экспериментальное 
определение скорости ис
парения жидкости с ее 
свободной поверхности и 
с поверхности нагрева при 
кипении», выполненная под 
руководством кандидата 
физико-математических 
наук, доцента кафедры 
физики Андрея Александ
ровича Хащенко, заняла 2 
место, среди 300 участни
ков, во Всероссийском кон
курсе исследовательских 
работ «Открываю мир».

В этом же конкурсе 
студент 2 курса агроно
мического факультета 
Петр Лапта стал лауреа
том по теме «Повышение 
посевных качеств семян 
биологическим препа
ратом Биофит-1» под ру
ководством кандидата 
технических наук, доцента 
кафедры физики Елены 
Ивановны Рубцовой.
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ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ 
КАК ПРИОРИТЕТ

Павел Калашников  -  один из тех, кто предпочи
тает алкоголю прыжки с парашютом, а курению -  
занятия на турнике. Активная жизненная позиция 
у студента 3 курса электроэнергетического ф а
культета СтГАУ сформировалась не так давно. Вот 
уже год Павел  -  активный участник общественной  
организации «Трезвый Ставрополь».

- Признаться, активным 
пропагандистом здорового 
образа жизни я никогда не 
был. К курению относился 
крайне негативно, а к алко
голю - нейтрально, не одо
брял, но и перевоспитывать 
никого не пытался. Как-то 
раз мои друзья позвали меня 
на собрание организации, я 
пошёл просто так, поддер
жать компанию.

Вообще, к подобного рода 
учреждениям я относился 
на тот момент скептически, 
все они ставят перед собой 
благие цели, амбициозно 
рассказывают о своих про
граммах, а в итоге не хвата
ет силы воли довести дело 
до конца. Вот и «Трезвый 
Ставрополь» поначалу вос
принял неоднозначно, думал 
очередной клуб-однодневка, 
сегодня есть, а завтра нет, 
но все оказалось очень се
рьёзно. Собралась молодая 
команда, действительно го
товая к решительным дей
ствиям, ребята, которые 
действительно стремятся 
помочь. В этом и заключает
ся наша концепция: участ
ники с радостью протянут 
руку помощи тем, кто в ней 
нуждается, кому не обой
тись без неё. Хочу отметить, 
что встречи у нас не прину
дительные, никого насильно 
не заставляют, к нам прихо
дят за помощью сами. Очень 
часто те, кто уже осознает 
пагубное воздействие зави
симости не только на своё 
здоровье, но и на психику, 
на общение с близкими и 
окружающими людьми. Тог
да наши участники прово
дят беседы, читают лекции, 
помогают реабилитировать
ся. Иногда приходят и люди 
практически непьющие, ве
дущие обычный, среднеста
тистический образ жизни.

Сейчас очень часто мож
но наблюдать, как отдыхает 
современная молодежь 
без спиртного и сигареты 
не проходит практически 
ни одно мероприятие. На 
мой взгляд, это неправиль
но, хорошо отдыхать можно 
и без вредных привычек. 
Я убеждён, что решить эту 
проблему можно с помощью

На вопрос, как ему это удалось, он просто отвечает: 
«Я знал, что мне нужно было это сделать, и я сделал». 
Так легко и скромно Давид Беджанян, студент второ
го курса агрономического факультета рассказывает о 
том, как побил мировой рекорд. В декабре минувшего 
года ему удалось это дважды.

Давид приехал в
Ставропольский край с Дальнего 
Востока. Он в свои юные годы 
уже точно знает, что большой 
спорт -  это приоритет, поэтому 
почти все свое время парень по
свящает тренировкам. Однако 
и про учебу Давид не забывает, 
ведь когда-нибудь придет время 
сделать выбор и заняться другим 
серьезным делом, а для это нуж
ны знания, интересная профес
сия и широкий кругозор.

Студент пока ещё не до кон
ца осознает свою уникальность, 
ведь для того, чтобы разумно 
распределять свои силы и не 
надорваться, нужны выдержка, 
стойкость и бережное отношение 
к своему здоровью. По словам 
Давида, в этом немалая заслуга 
его наставника -  заслуженно
го тренера России Владимира 
Книга. Их общие усилия привели 
к тому, что в декабре прошлого 
года Давиду Беджаняну удалось 
дважды побить мировой рекорд, 
подняв колоссальный вес. Этот 
успех стал настоящим праздни
ком не только для спортсмена и 
его тренера, но и для всего уни

верситета. Ведь Давид совсем 
недавно вышел из разряда 
юниоров и сразу же стал обла
дателем Кубка России в сумме 
двоеборья -  430 кг, установив 
мировой рекорд в толчке, подняв 
вес в 240 кг, что на 3 кг превы
шает прежний рекорд.

А буквально через две неде
ли, в канун Нового года, он одер
жал победу в Международном 
турнире по тяжелой атлетике 
«Кубок президента Российской 
Федерации» в весовой катего
рии до 105 килограммов. Давид 
Беджанян поднялся на высшую 
ступень пьедестала с результа
том 421 кг в сумме, установив 
мировой рекорд в толчке с ре
зультатом 238 кг.

Стоит отметить, что покорен
ный Давидом рекорд никто не 
мог побить уже на протяжении 
7 лет. Его установил ещё в 2004 
году болгарский спортсмен Алан 
Цагаев в Киеве.

О дальнейших планах Давид 
говорит с осторожностью. У спор
тсменов не принято загадывать. 
«Учиться и тренироваться», -  
улыбаясь, говорит он, при этом,

ПРИКЛЮЧЕНИЯ ИТАЛЬЯНЦА В РОССИИ
Ставропольский государственный аграрный уни

верситет не только отправляет своих студентов и 
аспирантов на стажировку за границу, но и сам при
нимает в своих стенах представителей зарубежных 
вузов. Совсем недавно в СтГАу закончил языковую  
практику будущий лингвист-переводчик, студент из 
Италии Никола Барателла. Незадолго до своего от
ъезда на родину он дал интервью нашему корреспон
денту и поделился своими впечатлениями о жизни в 
России.

Скромный, улыбчивый парень 
смело шагает по лабиринтам 
СтГАУ. В России он только вто
рую неделю, но уже хорошо ори
ентируется в вузе и со стороны 
ничем не отличается от наших 
студентов.

-  Никола, расскажи нам о сво
ем университете.

-  Я обучаюсь специальности 
«Восточно-европейские языки» в 
Университете Удине. Он располо
жен в провинции Фриули, грани
чащей со странами Восточной 
Европы. Наш университет доволь- 
но-таки молодой -  недавно он от
метил свой 30-летний юбилей, но,

несмотря на это, считается одним 
из самых лучших вузов в Италии. 
Сегодня в нем обучаются уже 18 
тысяч студентов.

-  Ты приехал к нам на языковую 
практику на 3 месяца. Расскажи, 
как тебе это удалось?

-  Университет Удине поддер
живает широкие международные 
связи. Он участвует во многих 
программах сотрудничества и об
мена. Благодаря этому ежегодно 
более 300 студентов университета 
проходят обучение и стажировку 
за рубежом. Этой осенью и я за 
успехи в учебе вошел в число этих 
«счастливчиков». Я очень рад, что

приехал в Россию 
и попал в один из 
лучших инноваци
онных вузов вашей 
страны.

Как тебя 
встретили в нашем 
университете?

-  Меня приня
ли очень хорошо! 
В России очень 
приветливые и го
степриимные люди. 
Я уже успел позна
комиться со многи
ми ребятами. Они 
часто спрашивают 
меня об Италии 
и о моем универ
ситете, постоянно 
предлагают свою 
помощь, окружают 
вниманием.

-  Как твоя семья 
отнеслась к тому, что 
ты едешь в Россию?

-  Моя семья 
уже привыкла к 
моим отъездам. 
Так, в прошлом 
году я на шесть 
месяцев ездил 
в Словению по 
программе ака
демической мо
бильности Эра змус

Мундус. Ваш университет, как я 
знаю, тоже активно работает с 
этой программой. Что касает
ся моей поездки в Россию, я 
давно хотел побывать в вашей 
стране, и дома всегда знали о 
моем желании. Правда, пона
чалу они были удивлены моим 
увлечением русским языком - 
в Италии он не входит в трой
ку самых популярных. На мой 
взгляд, русский -  очень кра
сивый, сложный язык. Меня 
привлекает в России и то, что у 
вас очень интересная история, 
культура, традиции.

-  Занятия проходят на русском 
языке. Испытываешь ли ты трудно
сти в понимании материала?

-  Подача материала в России 
и Италии очень похожа, поэтому 
мне не тяжело воспринимать 
информацию. Конечно, я не все 
понимаю, так как в ходе лекции 
порой встречаются незнакомые 
мне слова и обороты, но главное 
все-таки мне удается уяснить. К 
тому же преподаватели ко мне 
очень внимательны и всегда го
товы растолковать непонятные 
моменты.

-  Расскажи немного о своих 
увлечениях.

-  Мне очень нравится читать. 
Дома у меня много книг. Я с удо
вольствием изучаю историю. 
Также увлекаюсь музыкой. Сам 
играю на фортепьяно и бас-гитаре. 
Люблю горы, отдых на природе.

-  Напоследок поделись свои
ми впечатлениями о нашем 
университете.

Мне очень нравится 
Ставропольский государствен
ный аграрный университет. Он 
такой «живой». В вузе постоянно 
проходят какие-то мероприятия. 
В начале своей стажировки я 
побывал на открытии памятника 
зачетной книжке, как мне рас
сказали, среди первокурсников 
скоро будет проводиться кон
курс «Молодые таланты». У вас 
большое внимание уделяется 
развитию творческих способ
ностей студентов. Все студенты 
очень активные -  поют, танцуют, 
играют в КВН. Мне кажется, это 
очень здорово, так как позволя
ет сделать студенческую жизнь 
намного интересней. К сожале
нию, у нас в Италии этого нет. Я 
очень рад, что попал в ваш вуз 
и, если появится такая возмож
ность, с удовольствием приеду 
сюда снова!

пропаганды здорового об
раза жизни. Наша органи
зация серьёзно занимается 
этим вопросом. Например, 
мы регулярно проводим пи
кетирование. Наши ребята 
раздают буклеты и листов
ки с информацией о нас и с 
приглашением на курсы по 
снятию зависимости. Рас
сказываем действительно 
правдивую информацию об 
алкоголе и табаке, готовим 
плакаты с лозунгами орга
низации: «Только трезвая
Россия станет великой», 
«Алкоголь снимает стресс 
вместе с мозгами» и «Трез
вость -  выбор сильных». 
Реакция проходящих мимо 
ставропольчан в основном 
положительная, некоторые 
бывают в явном замеша
тельстве. Сразу видно, что 
многие из них впервые за
думываются о трезвости, 
как естественном состоянии 
и о способах ее сохранения 
впредь. А каждое воскре
сенье всех желающих мы 
организуем на «марафон 
здоровья». Сначала бежим 
дистанцию, потом продол
жаем занятия в парке Побе
ды -  разминаемся, подтяги
ваемся на турниках. Вести 
активный образ жизни, в 
которой нет места алкого
лю, наркотикам и сигаре
там -  здорово!, -  убежден 
Павел.

ДВАЖДЫ РЕКОРДСМЕН

скромно умалчивая о том, что 
двойной успех декабря прошлого 
года дал возможность стать ему 
одним из претендентов на пу
тевку в олимпийский Лондон. Во 
всяком случае, многотысячная 
семья аграрного университета 
искренне верит в то, что у Давида 
все получится и мы все дружно 
будем болеть за него этим ле
том на главных международных 
соревнованиях.
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УЧЕНЫЙ, БИЗНЕСМЕН И ОБЩЕСТВЕННЫЙ ДЕЯТЕЛЬ
Заместитель председателя совета молодых учёных 

Ставропольского государственного аграрного универ
ситета, аспирант электроэнергетического факультета 
Максим Мастепаненко пришел в науку ещё в студен
честве и сегодня он -  одна из главных надежд вуза в 
области научных исследований и открытий.

На сегодняшний день, под 
руководством заслуженного 
деятеля науки, заведующего 
кафедрой автоматики, элек
троники и метрологии профес
сора И. Г. Минаева и заведую
щего кафедрой теоретических 
основ электротехники, доцен
та И. Н. Воротникова., Мак
сим разработал новую уни
версальную информационно
измерительную систему кон
троля уровня нефтепродук
тов, которая предназначена 
для автоматизации процессов 
коммерческого учета нефте
продуктов и повышения уров
ня пожарной и экологической 
безопасности.

Система вклю чает в себя 
аппаратный и програм мно
алгоритмический  комплек

сы, позволяю щ ие следить 
за изменениями уровня не
ф тепродуктов с любой точки 
планеты  через персональ
ный компью тер или мобиль
ный телеф он. Уникально
стью  системы  является воз
мож ность ее использования 
для контроля уровня как 
токопроводящ их, так и не
электропроводны х ж идко
стей, без какой-либо пере- 
градуировки  измерительны х 
приборов, что на сегодняш 
ний день в мировой прак
тике, никому не удавалось 
реализовать.

За время обучения в уни
верситете Максим прини
мал участие в 58 научно- 
практических конференциях, 
среди которых 28 Всероссий

ских, 17 международных и 
18 региональных. Является 
автором и соавтором 5 па
тентов РФ, б свидетельств о 
регистрации программы для 
ЭВМ и 115 научных работ опу
бликованных в сборниках на
учных трудов.

В феврале 2011 года про
ект отмечен Золотой медалью 
РАН «За лучшую научную раз
работку года» с премиями для 
молодых ученых РАН, других 
учреждений, организаций Рос
сии и для студентов высших 
учебных заведений России.

Всего по теме диссертации 
на Международных и Всерос
сийских выставках получено: 
восемь золотых медалей и 
одна серебряная, диплом Ми
нистра образования и науки 
РФ.

За высокие научные до 
стижения Максим дважды 
был удостоен звания «Лау
реата премии по поддерж 
ке талантливой молодежи, 
установленной Указом Пре
зидента Российской Ф еде

рации» в 2009 и 2010 гг. 
Четырежды был удостоен 
именной стипендии Прези
дента РФ, стал победителем 
12 Всероссийских конкурсов 
научных работ, реализовал 
две федеральных грантовых 
программы на общую сумму

более чем 1,5 млн. руб. Для 
реализации своего проекта 
открыл малое инновацион
ное предприятие ООО НПО 
«Электроимпульс».

Сейчас Максим успева
ет учиться в аспирантуре, 
руководить предприятием, 
заниматься общественной 
деятельностью  и политикой. 
В 2011 он году избран на 
должность начальника шта
ба Ставропольского регио
нального отделения «Моло
дая Гвардия Единой России». 
С 2010 года Максим является 
членом Президиума и соучре
дителем регионального отде
ления общественной органи
зации «Ассоциация молодых 
предпринимателей Ставро
польского края». В 2011 году 
стал соучредителем Ставро
польского регионального от
деления BOO «Молодая ин
новационная Россия». Таких 
вот уникальных ребят вос
питывает Ставропольский 
государственный аграрный 
университет.

*«П ARAJIJI ЕЛ ЬЦЫплВлШОД Ем ■

Там, где появляются эти ребята, всегда весело. Они зараж ают своим позити
вом и делаю т мир ярче. Ни одно мероприятие в вузе не проходит без всеобщих 
любимцев, самых веселых и находчивых вуза, членов команды КВН «45-я па
раллель». Кто же такой кавээнщик и на какие жертвы приходится идти ради лю 
бимой игры, рассказал нам студент 5 курса электроэнергетического факультета 
Анатолии Головин.

КВН по праву считается 
одним из самых популяр
ных молодёжных движений 
в России и за её пределами. 
КВН любят, КВН смотрят, в 
КВН играют. Университет
ская команда «45-я парал
лель» - одна из старейших 
в крае. Ее создатель -  Сер
гей Юрьевич Зубенко -  был 
родоначальником движения 
клуба веселых и находчи
вых на Ставрополье. Некото
рое время «45-я параллель» 
даже была сборной города. 
За три десятка лет в команде 
играло множество студентов 
Ставропольского государ
ственного аграрного универ
ситета. Сборная вуза триж
ды становилась чемпионом 
Ставропольской лиги, явля
ется вице-чемпионом Игр на 
Кубок губернатора Красно
дарского края, победителем 
музыкального фестиваля 
«Голосящий КИВИН-2010». 
В прошлом году ребят при
знали самыми находчивыми 
и веселыми в крае, а этой 
осенью им не было равных 
на играх в рамках Воронеж
ской лиги КВН.

На днях «параллельцы» 
приехали с фестиваля чем
пионов всех лиг в Минске. 
«На фестивале был очень 
высокий уровень, собрались 
лучшие команды со всей Рос
сии и стран ближнего зару
бежья. У каждой свой стиль, 
своя подача материала. Без
условно, для нас принимать 
участие в играх подобного 
уровня - это хорошая школа! 
Ты видишь, анализируешь, 
отмечаешь какие-то ошибки, 
интересные ходы», -  говорит 
Анатолий.

«Дедовщина»
Сегодня в команде 12 че

ловек. Правда, количество 
членов постоянно колеблет
ся. Кто-то приходит, кто-то 
уходит. Секретом своего дол
голетия ребята считают пре
емственность поколений. «У 
нас в команде такой принцип
- если ты уходишь, то надо 
после себя что-то оставить. 
Многие другие команды 
отыграют год-другой и 
распадаются. На их место 
приходят молодые, а плат
формы нет, приходится на

чинать все с нуля. Мы же ста
вим своей задачей научить 
ребят всему тому, что знаем 
сами, передать свой опыт. 
В начале каждого учебного 
года наша сборная предлага
ет первокурсникам попробо
вать себя в КВН. Желающих 
всегда много, правда, потом 
большая часть отсеивается, 
но остаются самые лучшие и 
талантливые», -  рассказыва
ет кавээнщик.

В команде, как шутят «па
раллельцы», настоящая «де
довщина» -  молодых гоня
ют, чтобы не тратили время 
впустую, а постоянно разви
вались. Поначалу новичкам 
дают маленькие роли, и не 
потому, что у них нет талан
та. «Бывает, есть и харизма, 
и актерское мастерство хо
рошее. Но здесь очень важ
но, как человек поведет себя 
на сцене. Многие дебютанты
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теряются. Поэтому сначала 
необходимо научиться рабо
тать на большую аудиторию, 
работать с микрофоном, а на 
это все нужно время», -  при
знается Анатолий.

Наши веселые и наход
чивые играют не только в 
сборной города, но и защи
щают честь своих факульте
тов в университетской лиге. 
И здесь приходится выходить 
уже друг против друга. Но ре
бята говорят, что играть про
тив своих даже интересней, 
да и конкуренция побольше, 
чем на городских соревнова
ниях. Это дает дополнитель
ный стимул.

В спорах
рождается истина
В Ставропольском ГАУ 

всегда поддерживают актив
ных творческих студентов. 
И, конечно, кавээнщики не 
являются исключением. Не 
только у «параллельцев», но 
и у каждой факультетской ко
манды есть своя форма. Кро
ме того, вуз выделил ребятам 
так называемую «Комнату ка
вээнщиков». Ни одна команда 
в крае не может этим похва
статься. Здесь ребята репе
тируют, придумывают новые 
шутки. «У нас это называется 
«штурмовка». Мы собираем
ся все вместе, каждый пишет 
свой вариант шутки, и за
тем начинается активное об
суждение. Бывает и так, что 
идея приходит в голову одно
му члену команды, но другой 
предложил более интересный 
ее вариант. Но никто не оби
жается, так как нам важен ре
зультат. Конечно, порой воз
никают споры. Двенадцать 
людей - двенадцать мнений. 
Каждый видит все по-своему. 
Мы долго спорим, но в споре 
рождается истина», -  отмеча
ет наш собесседник.

Конечно, нет никакой га
рантии, что новое выступле
ние, шутка понравятся публи
ке и строгому жюри. Ребята 
всегда адекватно относятся 
к критике. «Замечания людей 
со стороны для нас важны. 
Они дают нам почву для раз
мышлений, помогают понять, 
то ли мы делаем. Ведь мы оце
ниваем себя как кавээнщики, 
а не как зрители».

По словам Анатолия, КВН 
требует от участника пол
ной отдачи, занимает зна-
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чительную часть свободно
го времени: «Чтобы играть 
профессионально, показы
вать высокий уровень игры, 
приходится много работать. 
Мы постоянно репетируем, 
часто находимся в разъез
дах. Иногда родные и близ
кие обижаются на нас, что 
мы мало уделяем им вре
мени, но в целом относят
ся с пониманием -  всегда 
сопереживают, оказывают 
огромную моральную под
держку. Они наши главные 
болельщики! Спасибо им за 
веру в нас! Для каждого из 
нас это очень важно. Бывают 
и у «параллельцев» минуты 
слабости, когда хочется все 
бросить, когда возникает 
только одно желание -  вы
спаться. Но это быстро про
ходит. Главное, в сложные 
моменты не сдаваться».

Упорная работа
«КВН — это образ жизни, 

который предполагает со
вершенно иное восприятие 
действительности,и одновре
менно отражение самой жиз
ни. Кавээнщик -  это актив
ный человек во всем, с осо
бым складом ума, позитив
ным настроением, - делится 
Анатолий.

Клуб веселых и находчи
вых дает всем к нему при
частным безграничное поле 
для творчества, самовыра
жения, развития себя и сво
их талантов. КВН помогает 
людям раскрыться с неожи
данной стороны, стать бо
лее общительными. Бывали 
случаи, когда совсем неза
метный человек становился 
«звездой» сцены. Для этого 
не так много надо. У нас се 
крет успеха прост -  огром
ное желание, хороший на
строй и упорный труд. Если 
не работать над собой, по
стоянно не развиваться, то 
ничего не получится. Нельзя 
почивать на лаврах! Сегод
ня ты на коне, а завтра тебя 
никто и не вспомнит. Поэто
му работа, работа и еще раз 
работа!».

Хотите стать одним из ве
селых и находчивых и добить
ся таких же результатов? Все 
в ваших руках! Приходите в 
сборную университета. Здесь 
всегда рады новым людям, 
идеям и мыслям.
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